

CALENDRIER du 18 au 26 novembre 2023

N°1340

Samedi 18 novembre

- 10 h 45 Éveil à la foi à la Maison Saint Jean-Paul II de VALRÉAS
- 10 h 45 Messe à Beausoleil (uniquement pour les résidents)
- 14 h 00 Eveil à la foi à l'église de RICHERENCHES
- 17 h 45 Messe à l'église de VISAN**
- 19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS**

Dimanche 19 novembre 33^{ème} dimanche du temps ordinaire

- 09 h 30 Messe à l'église de GRILLON**
à l'intention de la défunte Anne-Marie BARAT
- 10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS**
à l'intention du défunt Jean-Claude MARTIN
- 11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES**

Lundi 20 novembre

- 16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens de GRILLON
- 16 h 45 Catéchèse à l'église de RICHERENCHES
- 18 h 00 Groupe de prière à VALRÉAS

Mardi 21 novembre Présentation de la Vierge Marie

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
- 16 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II de VALRÉAS
- 18 h 15 Messe aux Pénitents Blancs
- 20 h 15 Alpha Parents à l'école Saint Jean le Baptiste

Mercredi 22 novembre Sainte Cécile, vierge et martyre

- 08 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS
à l'intention des défunts
Maurice CORDET et Philippe DRAGON
- 10 h 30 Adoration, confessions, louange à l'église de VALRÉAS
- 10 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II de VALRÉAS
- 14 h 00 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
- 20 h 00 Répétition du Chœur St Joseph

Jeudi 23 novembre

- 16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
- 18 h 15 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS

Vendredi 24 novembre St André Dung-Lac, prêtre et ses compagnons martyres

- 09 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS
à l'intention des Sœurs Amantes de la Croix de Valréas
et des défunts du groupe de prière
- 18 h 00 Messe à la chapelle Sainte Rose de VISAN précédée du chapelet
- 19 h 00 Réunion de préparation pour la veillée œcuménique
suivie du repas partagé au presbytère

Samedi 25 novembre

- 09 h 30 Atelier XY salle Cardinal Maury (voir article)
jusqu'à 17 h 00
- 17 h 45 Messe à l'église de VISAN**
- 19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS**

Dimanche 26 novembre Le Christ, Roi de l'univers

- 09 h 30 Messe à l'église de GRILLON**
- 09 h 30 Catéchèse des CM2 à la Maison Saint Jean-Paul II de VALRÉAS suivie de la messe
- 10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS**
animée par le Chœur St Joseph
- 11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES**



**PRÉSENTATION DE LA VIERGE MARIE
21 Novembre**

Cet épisode de la vie de la Vierge Marie ne se trouve pas dans les quatre évangiles, mais dans un livre apocryphe, le « protévangile de Jacques ».

La piété populaire et la spiritualité mariale en furent marquées, car elle soulignait bien la disponibilité de la Vierge Marie, à l'égard de la volonté divine.

Tant en Orient qu'en Occident, cette fête connut un grand succès.

Marie est bien prédestinée à devenir le temple vivant de la divinité.

La scène est toute simple, selon cet évangile apocryphe: Anne et Joachim voulurent remercier Dieu de la naissance de cette enfant. Ils la lui consacrèrent. Lorsqu'elle eut trois ans, Marie fut conduite au Temple, un prêtre l'accueille par des paroles qui ressemblent au Magnificat et l'enfant s'assied sur les marches de l'autel. « Tout le peuple d'Israël l'aima ». Cette fête est attestée dès le VI^e siècle.

*« Vous êtes tous des fils de la lumière, des fils du jour ;
nous n'appartenons pas à la nuit et aux ténèbres »*

1 Thess 5, 5

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



N° 1340.2023.11.18

EVENEMENTS ET INVITATIONS

OBSÈQUES à VALRÉAS : Jean-Claude MARTIN 83 ans, à **GRILLON** : Anne-Marie BARAT 83 ans.

Nous les portons dans nos prières avec leurs familles et leurs proches

TOUTE VIE EST UN DON POUR CE MONDE Déclaration des évêques de France au sujet de l'inscription de la liberté d'avorter dans la Constitution

Le Président de la République a annoncé récemment sa décision d'entamer le processus devant aboutir à l'inscription dans la Constitution de la liberté d'accès à l'interruption volontaire de grossesse. Évêques de France, nous voulons dire notre inquiétude devant ce que signifierait cette inscription. Nous le réaffirmons : toute vie est un don pour ce monde, un don fragile et précieux, infiniment digne, à accueillir et à servir depuis son commencement jusqu'à sa fin naturelle. En 2022, il y a eu 723 000 naissances en France et plus de 234 000 avortements. C'est un triste record dans l'Union européenne, un chiffre qui ne diminue pas et, même, augmente. Cette réalité dramatique dépasse la seule question d'un droit pour les femmes. Elle n'est pas un progrès. Notre société devrait y voir surtout le signe de son échec dans l'éducation, l'accompagnement et le soutien social, économique et humain de celles et ceux qui en ont besoin. Elle devrait s'inquiéter de son avenir en constatant la baisse prévisible de sa population. Le commandement biblique « Tu ne tueras pas » inscrit dans toutes les consciences, au-delà de celles des seuls croyants, signifie que tout être humain est confié à la sollicitude de tous les autres. Nous ne devons pas affaiblir la force d'un tel repère. Ces enfants à naître, nous en sommes d'une certaine façon tous responsables. Ainsi, le vrai progrès réside dans la mobilisation de tous, croyants et non-croyants, pour que l'accueil de la vie soit davantage aidé et soutenu. La vraie urgence est d'aider au moins les couples ou les femmes qui, aujourd'hui, n'ont pas réellement le choix et estiment ne pouvoir garder leur enfant en raison des contraintes sociales, économiques, familiales qui pèsent sur eux ou sur elles, et trop souvent sur les femmes seules. Nous reprenons les mots du Pape François qui, toujours au côté des plus pauvres, écrivait en 2013 : « cette défense de la vie à naître est intimement liée à la défense de tous les droits humains. Elle suppose la conviction qu'un être humain est toujours sacré (...) dans n'importe quelle situation et en toute phase de son développement. (...). Si cette conviction disparaît, il ne reste plus de fondements solides et permanents pour la défense des droits humains, qui seraient toujours sujets aux convenances contingentes des puissants du moment » (La joie de l'Évangile, 213). Les droits des femmes doivent être davantage promus et garantis. La réelle égalité salariale, la protection contre les violences, dans la vie sociale et dans l'intimité des familles, le soutien social à leur rôle dans l'éducation des enfants, surtout pour les femmes seules, sont des progrès hautement désirables pour nos sociétés. Est-il légitime de mettre l'avortement sur le même plan que ces droits fondamentaux ? L'inscrire parmi les droits fondamentaux serait abîmer tout l'équilibre de ceux-ci. Aux côtés d'autres croyants, d'hommes et de femmes de bonne volonté, les catholiques se sentent appelés à servir ces droits et cette dignité des plus faibles. Ils prient pour les couples et les femmes confrontés au drame de l'avortement. Nous redisons notre reconnaissance à celles et ceux qui se mobilisent pour écouter, accompagner, soutenir, consoler sans jamais juger, ainsi qu'à tous les élus qui auront le courage - par leur vote et leur engagement - de « faire avancer la culture de la vie » (Pape François, audience du 5/02/2017)

Les évêques de France, réunis à Lourdes en Assemblée plénière, le 7 novembre 2023

RÉUNION D'INFORMATION POUR LES COUPLES MARIÉS RELIGIEUSEMENT ... OU PAS :

Dans notre secteur Inter paroissial vous entendez parler des Équipes Notre Dame. Un mouvement que vous ne connaissez pas vraiment. Si l'Enclave possède 2 équipes, il en existe 15 réparties dans le diocèse et 2300 en France ! L'ambition de ce mouvement est d'aider les couples chrétiens à progresser dans la foi en s'appuyant sur les richesses insoupçonnées du sacrement de mariage.



Équipes Notre-Dame

Vivez votre couple dans la Foi

Pour que de nouveaux couples aient la joie de faire équipe avec d'autres, nous organisons une réunion d'information, autour d'un verre,

à Valréas à la salle Cardinal Maury vendredi 1^{er} décembre de 19 heures à 20h30.

Si vous vivez en couple sans avoir reçu le sacrement de mariage, sachez qu'il existe des parcours élaborés pour vous aussi, n'hésitez pas ... **Venez et Voyez !**

ATELIER XY

Samedi 25 novembre la salle cardinal Maury accueillera un groupe de 12 garçons et leurs papas pour vivre l'expérience d'un Atelier XY

Atelier animé par M. Larcher. Mission-XY, c'est un temps privilégié de complicité pour faciliter les échanges père-fils sur un sujet délicat et important.

L'atelier représente une expérience forte et fournit **des références communes**, sur lesquelles père et fils pourront revenir et partager ultérieurement. Une meilleure **connaissance de soi**, et surtout une compréhension du **sens** qu'a la puberté, permettent enfin au jeune garçon d'aborder et de vivre plus sereinement l'adolescence.. <https://cycloshow-xy.fr/nos-ateliers/mission-xy/>

Bénédiction de la crèche de l'église de Valréas samedi 2 décembre à 16 h 00